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El pasado 16 de abril se inició ofi
cialmente la campaña electoral, que 
corresponde a las elecciones muni.: 
cipales del próximo ocho de mayo. 
Diecinueve días nos separan de las 
que serán las segundas elecciones 
municipales celebradas en la transi
ción democrática española. 

Centrándonos en el ciudad de To
ledo, dos hechos, sin duda alguna 

das municipales. Primero, que el ac
tual partido en el gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo, la Unión 
de Centro Democrático, no se pre
sentará esta vez. Los motivos no de
ben ser otros que el descalabro elec
toral de este partido en las eleccio
nes legislativas de 1982: Tan sólo en 
la provincia de Toledo, este partido 
perdió más de cien mil votos, res
pecto a los resultados de las legisla
tivas de 1977 y 1979. Y el otro he
cho importante es, que si en el 79, el 
gobierno de Madrid había salido de 
la UCD, actualmente y tras el éxito 

QUIEN lS QUIEN· 
EN LAS LISTAS 

electoral del Partido Socialista Ob
rero Español, son los socialistas 
quienes forman el gobierno español. 

La casi desaparición política de la 
UCD, es una de las causas de la 
conformación política de los parti- · 
dos de centro y de derecha que se 
presentan a las elecciones munici
pales de To ledo. ·Lo que fue en su 
día Coalición Democrática, ahora 
con algunos cambios en sus presu
puestos políticos, se denomina AP
PDP-UL. El Centro Democrático y 
Social de Adolfo Suárez, el CDS, 

son los tres partidos que componen . 
este espacio político. 

A estas cuatro formaciones políti
cas, hay que sumar la del Partido 
Comunista. y la de Falange Españo
la. Así pues, son seis, los candidatos 
a la Alcaldía de Toledo: A conti
nuación, ofrecemos algunos dat~ 
biográficos, algunos de los puntos 
básicos de su programa electoral y 
las alternativas a los problemas más 
importantes que en estos momentos 
se plantean en la gestión municipal 
del Ayuntamiento de Toledo. 

·significativos, hacen que el panora
ma político de la· ofert~ electoral 
para el ocho de mayo, sea muy dis
tinta de la que se les presentó a los 
ciudadanos de Toledo en las pasa-

PSOE 
El cabeza de lista para las elecciones municipales por el 

partido del Gobierno es el abogado Joaquín Sánchez Garri
do, para quien la candidatura del PSOE es «realista y com
pleta», afirmando que está convencido de que van a ganar 
los próximos comicios. Natural de Castillejos, lleva en To
ledo trece años y entró en el mundo de la política el año 
pasado al ser nombrado director General de Comercio y 
Turismo de Ja Junta de Comunidades de Castilla-La Man
cha. Se considera un hombre socialdemócrata, que ha cola
borado con el PSOE muy espaciadamente y al que le preo
cupa el tema del Trasvase Tajo-Segura y la conJaminación 
del río. 

A juicio del señor Sánchez Garrido, el listón establecido 
por el actual alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Mesa no 
es dificil de superar, «tentendo en cuenta que contamos en 
nuestra candidatura con un equipo muy completo», según 
sus palabras. Para el PSOE se necesita con urgencia una 
nueva ley de régimen local y una mayor participación ciu
dadana, recogiéndose desde el barrio su sentir. En este sen
tido proponen la creación de un consejo de barrio, com-

. puesto por un teniente de alcalde, diez füncionarios y la 
reprel?(lntación de las asociaciones vecinales en el sentido 
más amplio. Si esto se articula bien la voz de los ciudada
nos en los plenos ya funciona según lo propuesto por los 
socialistas. · _ - · 

La descentralización y la reforma administrativa son 
otras de las cuestiones que han de resolverse, junto con el 
tema del turismo, la seguridad ciudadana, la conservación 
del casco histórico-artístico y el abastecimiento de aguas 
entre otros. Para ello, el PSOE cuenta con un programa 
realista, participativo y basado en lÓs principios de liber
tad, justicia, eijcacia y cortvivt;ncia, ·según. el candidato a la 
alcaldía. «Existe un équipo de gente nueva caracterizado 
por su responsabilidad, sentido común y ganas de traba
jar», como lo definía Joaquín Sánchez Garrido. Uno de los 
temas que piensan solucionar los socialistas es el del turis
m'o, por ser Toledo una ciudad monumental e histórica, y 
al que hay que imprimir otro carácter. En definitiva pre
tenden que nuestra ciudad no sea un centro turístico de 
paso. Sobre la cantidad que piensan obtener apuntan la cif
ra de 13 ó 14, con lo que se conformarían. 

MUNICiPALES 
AP-PDP-UL 

La coalición AP-PDP-UL ha puesto como cabeza de 
lista a José Manuel Molina García, funcionario de Hacien
da y licen.ciado en Económicas. El candidato a la alcaldía 

· de Toledo nació en Madrid en el año 19 56, está casado 
con una toledana y tiene dos hijas; siendo el aspirante más 
joven a obtener el bastón de mando de nuestra ciudad. 
Aunque no es toledano y ha pasado por diversas ciudades 
españolas, se ha encontrado vinculado a nuestra provincia 
desde tiempo, a través de su familia que procede de Tole
do. Su trayectoria política comienza en la universidad, vin
culándose con movirp.ientos estudiantiles y más adelante 
mantiene relación con Alianza Popular desde su creación. 

El programa que presenta la coalición para las próxi
mas elecciones municipales se basa en diez puntos referen
tes a otras tantas áreas que ha de atender el Ayuntamiento. 
Expone su grupo que es necesaria la reforma de la presión 
fiscal, a su juicio muy alta, y la revisión del Plan de U rba
nismo, al que califican de mal enfocado y de desconocer la 
realidad, sobre todo del casco histórico de la ciudad. Para 
AP el Plan de Urbanismo se ha aprobado precipitadamente 

· y recomienda superar las ideologías y tratarlo técnicamen-

te. Otro de los capítulos importantes para el grupo p~pular 
es el de la cultura, promoviendo los .intercambios cultura
les y hermanando a las ciudades, junto a. la recuperación 
de las fiestas~ Al deporte también le dedican una notable 
atención sobre todo entre·'Ia.juventud, por lo que tiene de 
formativo para ella: Relacionado con la educación propo
nen que laUniversidad de Castilla-La Mancha ha de tener 
un campus único. Asimismo, indican que Toledo está do
tado de una buena infraestructura para su ubicación. inclu
so más 'que Alcázar de San Juan, donde se pretende' situar
lo. 

El trasvase Tajo-Segura es otro de los temas que han de 
i;esolver~ d~ inmediato según José Manuel Molina, junto 
con la hmp1eza de las aguas del río. Y así en su programa 
tratan otras cuestiones como la seguridad ciudadana la sa
nidad y la .seguridad social y la creación de una ~ficina 
centralizada en el Ayuntamiento donde se pueda informar , 
a los ciudadanos de todo lo referente a la función que ha 
de cumplir. Sobre. el número de concejales que puede obte
ner la coalición en los próximos comicios municipales el 

' ' numero uno de AP-PDP-UL apunta la posibilidad dé que 
se eleven a más de trece. · . 

PCE 
Luis Alfredo Béjar SacHn, profesor <le literatura en el 

nstituto del Polígono y a~al concejal del Ayuntamiento' 
ie Toledo, encabeza la list del Partido Comunista de Es
<,aña a las próximas elecci&:s municipales del 8 de mayo. 
\facido en Toledo hace ctenta años, está casado Y tiene 
un hijo y cursó estudios a Filosofía y Letras en Madrid, 
permaneciendo fuera de n1:stra ciudad unos trece años, 
tras los cuales estuvo dumt~ 6 como profesor No Nume
rario en un instituto de lala::alidad toledana de Villacañas. 
En cuanto a su actividadpitica, que compagina con la de 
escritor, comenzó formanm parte de la Fude en la univer
sidad, alistándose al PCE~ Plasencia, cuando cumplía el 
servicio militar. A partir <li entonces perteneció al Comité 
Provincial y en la actualidr no ocupa ningúp cargo en el 
partido. . 

En cuanto al programape presenta el PCE en las pró
ximas elecciones municipales, según el número uno de la 
lista, está hecho con · totli autonomía. Para prep~rar la 
campaña han formado unfupo numeroso, fraccionáI1dose 
en otros más pequeños pa11 cada área concreta, sometién-

dose al plenario a contillt'An para aprobarlo o aplicar 
las enmiendas necesarias.~! programa cuenta con sensibles 
diferencias respecto al delH;·más político, ya que no ha
bía experiencia en los .Ay¡1ntamientos. Ahora se cuenta 
con ella y a partir de ah!llan elaborado el programa de 
cara a las realizaciones conc~etas que se pueden hacer en el 
Ayuntamiento. «Es más ¡lOlítica aplicada que polítiéa de. 
grandes principios», segúnLuis Alfredo Béjar. 

El número uno del PCEconsídera que para su partido, 
los problemas más graves qtte padeqe To ledo son el de ur
banismo, el río Tajo y etten:ia.de la cultura. En urbanismo 
expooe que se han constfUli:lo barrios con pocas condicio
nes y alejados del casco~bis!iónco, por lo que es necesario. 
rehabilitar éste y dotar a lo!- ~arrios periféricos convenien
temente. En cuanto al tfo$aJo propone rentabilizarlo, por 
ser fuente de riqueza, y suspender el Trasvase. Para cultura . 
apuntan las pocas posibílidades de ocupar .el ocio y el bajo 
nivel cultural existente, En este sentido hay que tener en 
cuenta que el .analfabetismo es mayor que la media nacio
nal. Sobre el número de cllncejales que puede obtener el 
PCE el número untt cree"'e~Ja posfülidad de que al menqs 

'tres candidatos pueden'"" ,e§i:dos. 

. junto al Partido Demócrata Liberal, 

PDL 
El actual 2.0 teniente de alcalde.del Ayuntamiento tole

dano, Angel Rosa Gómez, es el hombre que el Partido De
mócrata Liberal propone a la alcaldía de la ciudad, y pára 
quien su equipo es importante y suficiente, «capaz de cub
rir todas las necesidades que tiene planteadas Toled0». Ca
sado y con cinco hijos, salió elegido concejal número 11 
por Unión de Centro Democrático en las ,pasadas eleccio
nes municipales y cuenta con una notable experiencia en 
:::uestiones sociales, al _haber trabajado en diversas asocia
dones del barrio de Santa Bárbara: Así, ha sido vicepresi
dente de la asociación de padres del colegio Angel del Al
,~ázar, miembro de la semana cultural, presidente de una 
JUnta parroquial y en definitiva ha trabajado siempre por · 
;u barrio. 

El PDL ha brindado la oportunidad a algunos conceja
es del ayuntamiento para que formen una lista y concu

;Tan a las elecdones, ya que valora mucho la experiencia 
adquirida durante estos cuatro afios por estos municipios. 
Para ellos;' el abastecimiento de agua es uno de los princi
pales problemas que tiene planteados Toledo y el que van 

. a tratar de solucionar prioritariamente. Asimismo, exponen 
que el tema de la sanidad ha fallado ligeramente durante 
este ·tiempo, ya que el matadero no reúne las condiciones 
sanitarias debidas y los mercados se han descuidado en este 
sentido. , · 

Otro fema importante para el señor Rosa, y en el que 
coinciden el resto de los aspirantes a la alcaldía, es el del 
Tajo, su ·contaminación y el trasvase. En este sentido, argu
menta que cuando hay abundancia, los -bienes pueden ser 
comunes, pero en el caso concreto del agua trasvasada a 
Murcia hay que tener en cuenta que Tol.edo está falto de 
ella. Sobre otro tema importante para los toledanos, el 
Plan General de Urbanismo, apunta la necesidad de no re-

-visarlo más, «ya que hay m1,1chos intereses y presiones_ de-
trás de este debatido tema». . · 

La candidatura del PDL cuenta con tres concejales de 
la corporación muni~ipal actual y con varios .liberales que 
han sido de UCD. «Con esta candidatura podemos conse
guir de cero a veinticinco concejaleS>>, según Angel Rosa, 
quien . también manifiesta que no piden votos a l?s toleda
nos, sino que se ofrecen para trabajar en la mejora de la 
ciudad. 

CDS 
María Dolores Calvo Cirujano, única mujer que va 

como cabeza de lista en las próximas elecciones municipa
les, es la candidadata que presenta el Centro Democrático 
y Social a la alcaldía. Estudió la carrera de Asistente Social 
en Toledo y francés en París, asignatura que impartió du
rante algún tiempo en un colegio de Carmelitas, siendo en · 
la actualidad directora de una guardería, desde hace once 
años. Con treinta y ocho años, casada y con cinco hijos 
compagina su trabajo docente con el de ama de casa y con 
su actividad· política, que viene desarrollando desde sep
tiembre pasado, en que pasó a formar parte del CDS. 

Se define como una mujer demócrata, que cree en el 
progreso y ve la necesidad de reformar muchas cosas y 
conservar otras, a nivel individual y a nivel social. «No soy 
partidaria de las ideologías políticas cerradas», afirma Ma
ría Dolores Calvo, apuntando que hay que practicar la mo
deración y el diálogo, para que la sociedad funcione mejor, 
y señalando que cree en la evolución y no en la revolu-
ción. · 

En cuanto a sus cargos en el partido, es miembro de la 
Gestora desde su creación en Toledo y se presentó como 

- candidata número 3 al Congreso de los Diputados en las 
pasadas elecciones legislativas. Para la cabeza de lista del 
CDS, el programa que presenta su partido a las municipa
les se basa en tres principios: la dignificación de las institu
ciones municipales, conseguir una autonomía municipal y 
la sensatez y el realismo. Por otro lado, cree . que la lista 
que han elaborado es·muy completa, indicando que el área 
sanitaria puede ser el que no está demasiado bien cubierto. 
Lista que les ha sido muy laborioso confeccionar, ya que 
en Toledo capital no hay un gran número de afiliados, al 
contrario de lo que ocurre en la provincia, donde se pre-

. sentan 28 candidaturas .. 

Acerca del número de concejales que pueden conseguir 
en los próximos comicios, no es demasiado optjmista, al 
mahifestar que _pueden ser uno o dos. Por ello, él apuntar 
cómo· resolver los problemas que tiene Toledo es algo 
aventurado, ya que siempre estarán en la oposición y se 
harán cargo de las áreas concretas que les asignen. 
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